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Verbale. n° /2007 Milano, 29 Maggio 2007 
 

 A tutte le Società sportive 
          Affiliate F.I.S.O. – C.R.L. 
A tutti i sigg.ri 
          Consiglieri regionali F.I.S.O. 
 
c.p.c.  F.I.S.O. – sede nazionale 

 
 

VERBALE CONSIGLIO REGIONALE LOMBARDO 
Milano – 16 Maggio 2007 

 
 

Presenti : il presidente CRL G. Ceresa, i consiglieri  regionali C. Arduini,  G. Bambozzi, P. Bocchiola, 
                A. Bozzola, P. Ferrari,  S. Gottardi, R. Madella, A. Riva 
 
Inizio ore: 19.35 
 
Approvazione verbale  
Il verbale della precedente riunione, previa rilettura viene approvato all’ unanimità. 
 
Comunicazioni del Presidente 

• Trasmette il saluto al consigliere C.A. presente dopo diverse assenze nei precedenti consigli, segnala che 
non è stato possibile avere precedentemente un colloquio a causa dei reciproci impegni. Richiede di dare 
informazioni sulle attività, sulle eventuali problematiche e sulle future disponibilità. 

• Informa che il 15/05 si è svolta la conferenza stampa dell’ iniziativa SportEambiente, di avere parlato con 
il responsabile della Regione Lombardia riguardo a vari argomenti tra cui la necessità di ottenere un 
contributo dalla Regione a fronte della partecipazione alla manifestazione Arge Alp che riparte quest’ 
anno dopo una stagione di transizione.  

• Relaziona in merito alla riunione dei Presidenti Regionali che si è recentemente svolta ed alla quale ha 
partecipato anche il vicepresidente. Si sofferma sulle possibili convergenze discusse con i delegati dei 
comitati Piemonte e Liguria. 

 
C.A. interviene rispetto alle assenze negli ultimi tre mesi, segnala di avere risolto i problemi personali e di potere 
quindi dare il proprio contributo al comitato, richiede di segnalare eventuali questioni relative all’ attività svolta o 
in programma. 
 
Si discute degli allenamenti invernali. Viene richiesto di ripresentare il relativo bilancio che oltre a non essere 
conforme nella modulistica presenta alcune incongruenze e deve essere meglio specificato. Si valuta 
sostanzialmente positivo il risultato raggiunto anche se vi sono state alcune critiche su alcuni aspetti, queste 
osservazioni dovranno essere recepite per migliorare in futuro. Viene considerata positivamente anche 
l’aggregazione dei gruppi giovanili mentre si evidenzia la non massiccia presenza di “gruppi locali” rispetto alla 
sede dei vari allenamenti proposti. 
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A.R. riprendendo una discussione già affrontata dalla Consulta delle Società rimarca che gli allenamenti 
dovrebbero essere aperti a tutti, sia per dare maggiori opportunità sia perché i parametri molto rigidi non 
avevano permesso la partecipazione di diversi ragazzi all’ allenamento del sabato. Assenze dovute a motivi 
scolastici, i ragazzi non erano stati “integrati” nel gruppo neanche per la giornata di domenica obbligandoli a 
partecipare con il gruppo degli adulti e facendoli sentire isolati rispetto agli altri giovani.       
A.B. interviene focalizzando la questione sui master presenti, ritiene che due allenamenti proposti (uno al 
mattino e uno al pomeriggio) ma troppo distanti tra loro non siano la formula migliore. Diversi partecipanti  
hanno di propria iniziativa “raggruppato” i due allenamenti in tempi molto più ristretti. Evidenzia che gli 
allenamenti non risultavano, per molti, finalizzati ed omogenei. Sarebbe il caso di anticipare gli argomenti dell’ 
allenamento e di dare una sequenza di finalità agli allenamenti di ogni stagione. 
P.B. interviene riguardo alla spiegazione degli argomenti, S.G. segnala l’utilità di collaboratori per la gestione 
della parte non tecnica (iscrizioni, quote, info ecc.). A.R. discute rispetto ai test fisici proposti che sono sembrati 
non completamente programmati e troppo ravvicinati. 
P.F. ricorda che l’ultimo allenamento regionale, come da programmazione, era quello di Refrontolo, ma invece 
era stato in pratica limitato al solo gruppo di lavoro nazionale. Solamente negli ultimi giorni dopo aver appreso il 
programma e sollecitato il tecnico era stato “ripristinato” il programma iniziale. E’ evidente che questa tardiva 
comunicazione (3 giorni prima dell’ evento) non ha permesso una più ampia partecipazione (8 atleti + 2 
accompagnatori). E’ stata un’ occasione perduta per molti ragazzi.  
Si valuta per la prossima stagione di anticipare all’ autunno i programmi, di predisporre una maggiore 
comunicazione e proporre gli allenamenti finalizzandoli con degli obbiettivi precisi. 
 

Incontro ASTI 
I consiglieri delegati a discutere e concludere l’accordo con l’ ASTI relativamente alla cartografia ed altre 
collaborazioni informano che in occasione della trasferta in Val Vigezzo anche a causa dell’ assenza del 
Presidente ASTI non è stato possibile concludere alcun accordo, anzi non è stato praticamente possibile 
instaurare alcun colloquio. Si ritiene che la controparte dovrebbe dare una comunicazione con dei chiarimenti 
rispetto all’ accaduto, nonostante ciò il Presidente CRL provvederà ad inviare una lettera al Presidente ASTI per 
richiedere delucidazioni riguardo ai contenuti ed alle modalità di confronto. 
 

SportEambiente 
G.C relazione sulla conferenza stampa svoltasi il 15/05 con la presenza di tutte le federazioni interessate. Si 
verifica l’organizzazione dell’ eventi. P.B. segnala che in base alle richieste pervenute necessitano 4 collaboratori. 
Sono da coprire 2 giornate a tempo pieno, altre parzialmente o per nulla. Al sabato nell’ orario 11 – 12 è prevista 
la presentazione dell’ evento (si considerano tre relatori). La stampa dei volantini e delle cartine è a cura ed a 
carico degli organizzatori. Si conferma un contributo giornaliero di Euro 30,00 per i collaboratori. 
 

Verbale N.7/07 – delibera n. 22 Si stabilisce di ricercare collaboratori e relatori per la manifestazione 
SportEambiente a cui sarà riconosciuto un contributo giornaliero di Euro 30,00 

 
 

Attività promozionali 
P.B. riporta la situazione riguardante la richiesta del comune di Oggiona con Santo Stefano (Va) per 
l’organizzazione di un evento. E’ stato confermato che l’unica possibilità di intervento è quella di una 
manifestazione dimostrativa su di un' area limitata. A questo proposito è necessario completare la cartina già 
iniziata da P.B. ed è richiesto l’impegno di alcuni collaboratori nella giornata della manifestazione. occorre 
reperire persone per queste necessità. Si discute sull’ opportunità o meno di organizzare l’evento. Tutti 
concordano che iniziative di questo tipo dovrebbero essere portate avanti dalle realtà locali in quanto il comitato 
potrebbe trovarsi sovraccaricato da numerose richieste, spesso fini a se stesse senza prospettive di promozione 
del ns. sport. Il consiglio verificato che era, per questa manifestazione, già stata confermata l’assistenza del CRL 
e che sono stati predisposti i volantini delle manifestazioni previste tra cui è compreso l’orienteering ritengono 
(contrari C.A. e P.B.) di dovere  mantenere l’impegno assunto tenendo per il futuro una linea più restrittiva. Il 
preventivo per l’evento è di circa 60 Euro. 
 

Verbale N.7/07 – delibera n. 23 Si stabilisce di ricercare collaboratori e cartografo per la manifestazione 
organizzata in collaborazione con il comune di Oggiona con S. Stefano, 
contributo di Euro 30,00 cad. 

 

 
Raduno estivo 
G.B. precedentemente incaricato dal consiglio di prendere in mano la situazione organizzativa del raduno estivo 
in quanto le ripetute defezioni del consigliere C.A. avevano portato ad uno stallo nella gestione dell’ evento 
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illustra le proposte predisposte e già trasmesse in visione ai consiglieri. Rispetto all’ ipotesi originaria valutata 
diversi mesi fa segnala le difficoltà dovute alle mancate disponibilità di personale di cucina (2 volontari sui 5 
necessari) si dice preoccupato di questa situazione e ritiene che l’iniziativa debba, come sempre, essere gestita al 
meglio dando tutte le garanzie necessarie. In caso contrario è meglio non organizzare iniziative improvvisate o 
carenti. Altra possibilità è di valutare soluzioni che comprendano la pensione completa ovviando alle carenze di 
personale. Ovviamente i costi aumentano, la soluzione non è forse ottimale ma è attuabile con certezza. 
Per il futuro è sicuramente da cambiare la programmazione e la tempistica istituendo un apposito gruppo di 
lavoro. Con queste considerazioni vengono segnalate tre possibilità 
 

a) Stoner (Tn) struttura in autogestione (ma causa carenze di personale senza possibilità di gestione, non è 
possibile usufruire di un servizio cucina diverso. Diverse carte tecniche in zona, ma nessuna direttamente 
raggiungibile, necessità di utilizzo pulmini ma impossibilità di trasferire tutti i partecipanti) 

 
b) Vezzena (Tn) struttura in autogestione oppure in pensione completa (tariffe più alte, possibilità di 

allenamenti su numerose carte, località isolata senza altre strutture, ritrovi ecc. ). 
 

c) Lanzo d’ Intelvi struttura con pensione completa (costi accessibili, struttura situata in carta, positiva 
esperienza 3 anni fa, carta di proprietà del comitato con file OCAD, limitato utilizzo di pulmini per le zone 
più distanti della carta o per recarsi su altri impianti, adatta principalmente per gli atleti più giovani con 
possibilità per quelli più evoluti di utilizzare carte tecniche situate anche nel vicino Canton Ticino) 
 

Altro elemento di valutazione è dovuto alle diverse date di disponibilità dei vari alloggi, disponibilità limitate in 
quanto richieste effettuate in ritardo e le strutture risultavano già impegnate nel periodo preventivato. 
 
Si apre una lunga ed articolata discussione, emerge l’intervento di C.A. teso a confermare la scelta sulla struttura 
di Stoner, in quanto ritiene che il personale per la cucina si possa comunque reperire o in alternativa potrebbero 
pensarci i ragazzi stessi. Al termine del dibattito si giunge ad una votazione. A maggioranza si stabilisce di 
organizzare il raduno a Lanzo d’ Intelvi dal 18 al 23 Agosto con 5 voti favorevoli, 2 voti per Stoner, 1 voto per 
Vezzena  e 1 voto per non organizzare il raduno. Questa decisione viene motivata non come preclusione alle 
altre possibilità, ma l’unica che possa dare ampie garanzie di effettuazione garantendo un elevato livello sia 
organizzativo che tecnico mantenendo la buona immagine che il CRL ha sempre fornito nel corso degli anni per 
questo  tipo di iniziative. 
 

R.M. motiva il suo voto favorevole al raduno di Stoner, in quanto sebbene con tutte le mancanze di C.A. e i 
problemi delle sue passate gestioni, ritiene che il consigliere C.A. sia comunque in grado di portare avanti 
l’organizzazione di un raduno con un livello accettabile; R.M. si dice preoccupato per l’eventuale difficoltà di 
trovare altri responsabili per la nuova data e la nuova struttura, dato che teme l’assenza di C.A. 
Il consiglio ritiene molto importante la presenza del DT che ha seguito in precedenza queste attività ed è in 
contatto con i ragazzi e lo interroga sue sue intenzioni. 
Il Direttore Tecnico ritiene che Lanzo non sia una scelta felice per le date e il luogo, segnala di avere già 
pianificato la propria presenza in base alle date preliminarmente previste e ritiene di non potere essere 
disponibile nel periodo di effettuazione del raduno. 
A.R. fa notare come nel normale svolgimento dei propri impegni personali in tutti i campi (per esempio la scuola) 
un responsabile/docente che si trovi ad essere assente organizzi il lavoro in modo che i supplenti possano, sulle 
sue indicazioni completarlo al meglio. 
Interrogato sulla sua disponibilità ad organizzare il lavoro precedente al raduno di Lanzo d’Intelvi, C.A.  si rende 
disponibile dichiarando comunque scarso entusiasmo. 
 
E’ indispensabile predisporre una comunicazione informativa da pubblicare quanto prima sul sito con date e 
quote. Le varie quote verranno predisposte da G.B. in base ai costi ed alle precedenti esperienze. Bozza 
ultimativa verrà inviata in visione ai consiglieri. 
  
Verbale N.7/07 – delibera n. 24 Effettuazione del raduno estivo 2007 a Lanzo d’ Intelvi (Co) nel periodo 18/23 

Agosto. Sistemazione logistica in pensione completa. Ricerca dei collaboratori. 
Determinazione delle quote di partecipazione in base alle varie tipologie di 
iscrizione (solo allenamenti, campeggio + pasti, pensione completa) 

 
Trofeo delle Regioni 
MBO 
A.B. informa sui principi di convocazione della squadra regionale e sulla nuova formula della manifestazione. 
Segnala le perplessità riguardo alla data di effettuazione ed alla concomitanza con altri eventi. 
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Per la trasferta prevista a Pianfei (Cn) sarà necessario prevedere un pernottamento. Viene confermato come da 
bilancio il budget della manifestazione. Richiede conferma sulla proposta di convocare 2 titolari per ogni 
categoria a cui sarà garantito un contributo spese da parte del CRL, inoltre quale forma di incentivo agli ulteriori 
iscritti come Lombardia che otterranno un significativo risultato (piazzamento migliore del titolare) verrà 
riconosciuto un contributo spese. Le risposte alle convocazioni dovranno pervenire entro il 27/05/2007. Il 
Consiglio approva la proposta 
 

Verbale N.7/07 – delibera n. 25 Approvazione delle modalità di convocazione e rimborso della squadra 
regionale per la partecipazione al Trofeo delle Regioni di MBO 

 

C.O. 
Il DT presenta una prima bozza preliminare, alcuni consiglieri segnalano di tenere in considerazione anche atleti 
che normalmente partecipano in categorie diverse. La lista verrà stilata dopo le prossime gare.  
 
Arge Alp 
P.B. informa di avere riservato in via preliminare 50 posti per atleti e accompagnatori. 
 

Varie 
Si prende visione di una comunicazione del tesserato F. Cancelli riguardante la gara CNS di S.Donato Milanese, la 
segreteria provvederà a rispondere alla segnalazione 
 
La riunione termina alle ore 23.20 

 

    Paolo Ferrari 
Segretario CRL FISO 

 


